

EL ECO DE ALMANZORA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR D. RAMON DE CALA Y LOPEZ

Año II.

Suscripción

En toda España trimestre 6 rs.
Pagos adelantados.

Cuevas 8 de Junio de 1897.

Anuncios

y comunicados á precios convencionales.

Núm. 27

REFLEXIONES DE ACTUALIDAD

Todo cuanto existe, así en el orden físico como en el moral, obedece á un plan ó sistema, que desarrollándose en distintos medios realiza también distintos fines: de aquí el encadenamiento de causas y de efectos visible siempre en la manifestación del Ser que se extiende y llena el Infinito, sin comienzo ni término que la razón humana pueda concebir. Bajo este orden de consideraciones, no hay nada grande ó pequeño, pues todo es igual, sujeto á leyes tan eternas como el Ser mismo en que se realizan. De aquí la sanción penal que la Naturaleza con la fuerza incontrastable de estas leyes, impone á todo lo que, al parecer, intenta eliminarse de ellas, dando origen al *producto híbrido* Sátiro condenado al desprecio, sin puesto en el presente ni derechos en el después... y como quiera, que al llegar á este punto de nuestras consideraciones, tenemos ya el fundamento, que nos sirve como piedra de toque, que acuse la buena ó mala ley del fin que nos proponemos; pueden nuestros lectores desechar el temor de una perorata á metafísico-filosófica, pues no es ese nuestro objetivo. Lo es, si, analizar, siquiera sea brevemente, pero con la imparcialidad propia de esta publicación, la marcha política de nuestros gobernantes, ante los terribles conflictos que afligen á nuestra España.

La primera reflexión que amarga nuestro ánimo es, la inexcusable imprudencia, por no decir crimen, con que nuestros gobiernos se dejaron sorprender por la infame insurrección, que ha convertido en ruinas la tierra más fértil del planeta y que en dos años, de gigantescos esfuerzos, solo tenemos

como cierta, la pérdida de miles de vidas de jóvenes españoles y el empobrecimiento de nuestra hacienda á insurrección tan formidable, tuvo necesariamente una laboriosa gestación; síntomas que llamaron la atención de propios y de extraños, y que la prensa española, á la que hay que hacer justicia en este punto, tomo muy en consideración, llamando la atención de los poderes y pronosticando las desgracias que habian de ocurrir. ¿Por qué pues, nuestros gobernantes se dieron por sorprendidos con el primer grito sedicioso? ¿Qué hicieron para impedirlo, antes de su explosión, cuando la normalidad del orden aún no turbado, hacía tan fácil su extinción? Y después; cuando la insurrección se extendía por las provincias orientales, recibiendo sus medios de desarrollo de las costas de las Floridas. ¿Como nuestros gobernantes no adoptaron los recursos que la dignidad aconsejan, sin complacencias y debilidades que tanto nos han lastimado? ¿Dónde se ha visto, que la bandera de una nación que se llama *amiga* ó un amañado titulo de naturalización de *la misma* sean suficiente escudo para proteger al pirata, bandido é incendiario? ¿Qué soberanía es la nuestra, que ante el veto de un consul ó ministro extranjero, quedan impunes los más graves delitos y *sin ejecución* los fallos de nuestros Tribunales? ¿Cómo se permite que poderes extraños á nuestra nación duden de la veracidad de nuestras autoridades en el ejercicio legítimo de sus funciones, y acuerden y practiquen una denigrante y ofensiva información? ¿Créen nuestros gobernantes que la Nación que en su Senado nos injuria y en su prensa nos calumnia, puede ser amiga de España. ¡Error profundo! Esa Nación soberbia con sus riquezas, tiene

decretado despojarnos de nuestra rica antilla, y la serie de sus injusticias ofensas y calumnias obedece á un plan bien meditado con el que intentaran llegar á su fin. En cambio nuestros gobernantes, marchan sin plan ninguno, al acaso, obediendo á la necesidad del momento, y cuando llegue el terrible dilema, también se darán por sorprendidos y engañados. Entonces como siempre volverán los azorados ojos al pueblo que tan mal gobiernan; y este, como siempre también, salvará su honor y el de sus armas, sometiéndose con entusiasmo á los más violentos y dolorosos sacrificios.

En resumen, las circunstancias solemnisimas por que atraviesa nuestra patria, imponen á nuestros hombres de gobierno el deber de considerar la actual crisis, no como política, sino nacional, y abandonar la funesta marcha que tan tristes frutos nos ha proporcionado. No olviden que el único medio de evitar la guerra con los yanques, es no temerles y prepararnos para ella. Que nuestros acorazados están haciendo falta tiempo ha, en las aguas que separan las Floridas de Cuba. Que nuestros principales enemigos no están en la manigua; y que se impone la necesidad de un plan fijo y á todo trance mantenido, si hemos de conjurar los peligros que amenazan á nuestra querida España.

P. F.

LAS OBRAS DEL RIO

Ya que el grandioso pensamiento de variar el curso del Almanzora desde los Silos de Vera para evitar los desastres de las crecidas proporcionando al mismo tiempo riego á todas las ca-

nadas y tierras bajas que desde aquel punto se extienden hasta el mar, no puede realizarse ahora por la falta de empresa que acometa tan útil como productivo negocio, bueno es que las obras que en el río se verifiquen vayan ajustándose a un plan meditado por el que resulte uniforme el cauce, para que puedan deslizarse sin obstáculos las aguas que afluyen durante las terribles avenidas.

La desigualdad de anchura que el lecho del río presenta, así como los cambios bruscos de dirección que sufre antes de llegar al mar, son causa muchas veces de desbordamientos y destrozos que no se verificarían cuando las líneas de muros que deben guiar las aguas siguiesen paralelas en todo su desarrollo, formando curvas suaves en aquellos sitios donde la dirección del río variase.

Hasta aquí los propietarios solo se cuidaron de defender sus tierras construyendo murallones tan mal ordenados que muchas veces lejos de constituir una garantía para la seguridad de los predios, han provocado por su mala combinación y su estructura la destrucción y el daño de los mismos.

Debía el ayuntamiento tomar la iniciativa en este asunto; a él corresponde levantar un plano del curso del Almanzora desde Cuevas al mar, y señalar la línea hasta donde puede avanzarse con las defensas de ambas márgenes, calculando por la cantidad de agua que viene en las crecidas y por la velocidad que lleva, la anchura mínima para su fácil expulsión.

Sabemos que en breve se reconstruirán algunos de los murallones tantas veces levantados como deshechos, y para que esa obra no resulte estéril, juzgamos necesaria la intervención del municipio que hemos propuesto, ó cuando menos que los propietarios de todos los pagos poniéndose de acuerdo conyuvan á un sistema de defensas eficaz y metódico.

Los esfuerzos aislados por grandes que sean no se suman; á veces se destruyen. El esfuerzo colectivo si se encamina á la realización de un plan útil, proporciona casi siempre el beneficio que se persigue.

Seccion minera

Correspondencia

Sr. Director de EL ECO DE ALMANZORA.

Almagrera 7 de Junio de 1897.

Mi distinguido amigo: Despues de escribir mi anterior carta supe la noticia del hallazgo ó aparicion en la galeria exploradora del desagüe del Arteal de un abundante venero, noticia que cundió enseguida con la rapidez de la chispa eléctrica difundien-

do en los corazones de los hijos del pais un regocijo sin limites, y que fué transmitida por medio de los hilos telegráficos á Madrid y otros puntos distintos.

Por desgracia en esta como en otras veces anteriores la esperanza ha sido pasajera y la fria realidad ha venido á destruir la insólita alegría que en todos habia ocasionado la fausta nueva; pues el venero no ha sido mas que una oquedad, que al principio proporcionó un aumento considerable de agua, pero que rápidamente fué disminuyendo hasta agotarse por completo.

Vuelve á dejarse sentir el calor en la labor de avance con alarmante intensidad, pues segun parece los aparatos ventiladores que se instalaron son insuficientes ya para transmitir el vital agente á aquellos parajes por lo que los trabajos se hacen con alguna dificultad y retraso lamentable.

En el desagüe de Herrerias se está abriendo el anchuron para colocar en él la potente máquina que hace poco llegó del extranjero; tambien segun parece aumenta progresivamente el volumen de agua en la galeria receptora.

Queda de V. afectisimo y
s. s. q. b. s. m.

El Corresponsal.

Noticias

Ninguna noticia nueva hay sobre el robo de los Sres. Chávarri Lecoq y Compañía.

El cochero sigue preso en Sorbas, sin que haya sido posible descubrir á los autores, ni mucho menos rescatar una parte de la cantidad robada como se dijo hace varios dias.

El Sr. Chávarri esta ahora en Garrucha, inspeccionando los trabajos que realiza la empresa.

Desde algunos dias á acá, vienen circulando rumores de un nuevo pacto celebrado en Madrid entre D. Antonio Soler y don Juan Antonio Nuñez, diputado por este distrito.

Mientras la noticia no tenga confirmación, nos resistimos á creerla.

Se dice que el convenio consiste en reponer á los empleados que quedaron cesantes en el Ayuntamiento y dejar igual número de concejales nuñistas que soleristas, siendo el alcalde de la fracción Soler y el secretario de la de Nuñez.

Aunque nos parece todo una invención de jente desocupada, se han visto tales cosas en nuestra politica que bien pudiera resultar cierto lo que se anuncia.

El tiempo dirá.

Ha muerto en Granada el Excmo Señor D. Juan Creus y Manso, notable profesor de medicina que desempeñó una cátedra en la Universidad central, y fué Rector de ella durante algun tiempo.

La reputacion del Sr. Creus era gran-

disima; retirado mas tarde á su pais natal, estableció una gran fábrica de azucar contribuyendo de este modo á la prosperidad de Granada.

Descanse en paz.

Ha tomado posesion del cargo de secretario del Ayuntamiento de Almería, el joven abogado D. David Esteva Gomez, cesando el que actuaba interinamente D. Emilio Pomedio Pla, oficial primero de la misma corporacion.

El Sr. Delegado de Hacienda ha impuesto á varios Ayuntamientos, entre los cuales figura el de Cuevas, la multa de 50 pesetas por no haber remitido en tiempo oportuno los apéndices de amillaramiento, quedando conminados asi mismo con otra de 100 pesetas si en el término de seis dias no remiten los expresados documentos en condiciones de ser aprobados, sin perjuicio de exigirles las demás responsabilidades que determina la ley.

Ha sido aprobado en la alta cámara, el proyecto de ferro-carril de Aguilas á Sierra Almagrera y Cuevas.

Ha fallecido en Bedar el probo y entendido secretario de aquel juzgado municipal D. Francisco Castaño Ortega, despues de desempeñar su destino durante una serie numerosa de años, en los cuales demostró sus actitudes y evitó litigios entre convecinos armonizando siempre los intereses de todos.

En las minas que explotan en Bedar los Sres Chávarri Lecoq y Compañía, se ha despedido últimamente á muchos trabajadores por orden del gerente de dicha empresa.

D. Antonio Perez y Compañía, partidario de la mina Gracia en Sierra de Bedar ha traspasado su negocio á D. José Martinez Cano al cual no se le auguran buenos resultados en la explotacion de dicha mina, dadas las malas condiciones del subarriendo.

En término de Lubrin y mina denominada Divino Rosuro, se han hecho investigaciones por los Sres. Dikson Miras y Compañía, las cuales han descubierto en su perforacion grandes masas de mineral ferruginoso.

Los vecinos de la calle del Molinico nos manifiestan que es insoportable el mal olor que se advierte en aquel sitio, debido á las inmundicias que caen en la acequia que pasa por el Colegio de Nuestra Señora del Carmen.

Como la escasez de aguas obliga á que el riego se haga por tandas, cuando la referida acequia queda vacia, los escrementos se depositan en ella produciendo un olor insufrible.

Rogamos á las autoridades que estudien la manera de evitar esta molestia.

CHARRI

Un amigo y compañero nuestro, se ha visto envuelto en estos días en un suceso que de todas veras sentimos.

Como el cariño que tenemos a nuestro amigo, pudiera hacernos emitir conceptos apasionados, en este asunto desagradable preferimos guardar silencio.

Un viajero que caminaba á caballo por la carretera de Vera á esta ciudad, acompañando á un carruaje donde veían varias señoras, fué sorprendido por cuatro hombres que le intimaron para que echase pié á tierra.

Gracias á la prontitud con que pudo escapar, se libró de los desconocidos que seguramente no irían á hacerle ningun regalo.

El domingo estuvo en Cuevas acompañado de una numerosa comitiva D. Alfredo Brandt, contratista de los desagües.

Chirigotas

—¿Con que se ha vuelto á formar la alianza de los conservadores de Cuevas?

—Hombre eso dicen pero yo no lo creo, por que hay incompatibilidad de estómago, y además ya sabe V. que el turrón es muy duro de partir.

Sin embargo cuando el río suena..... conservadores lleva y.....

Los silvelistas estan inconsolables, desde que han perdido la esperanza de alcanzar el puchero del poder; como son aficionados á los guisos del presupuesto, lo mismo que los demás políticos del turno pacífico, la envidia se los come.

Conocemos algunos que estan verdes de rabia por que ahora no meten la cuchara.

Lo más extraño es que no se les ocurra el procedimiento para alternar. Basta volverse la camisa, y perder la vergüenza.

Por que aquí ya se sabe, la vergüenza es un estorbo.

El que la tiene se muere de hambre si no se la come, y el que la ha perdido medra.

Se ha encontrado un soplado en el desagüe que *da dino*. El agua sale á toda prisa; los trabajadores, para no ahogarse, suben corriendo como alma que lleva el diablo; las bombas se inflan de liquido y.....

¡Puu!

Sacan un chorrillo como una pluma.

¡Cuidado que tienen guasa estos soplados!

Y poca formalidad.

No te fies de soplados, aunque te parezcan buenos; por que son como los soplos, que se reducen á viento.

A principios de Junio

Han comenzado los exámenes en los establecimientos oficiales de enseñanza. Noticia fresca para los estudiantes a quienes invariablemente sorprende el primero de Junio con la fiebre de la preparación para los ejercicios de fin de curso...

¡La fiebre del examen! Para diagnosticarla, hace falta haberla sentido. Solo así puede describirse la emoción que gana el ánimo del estudiante en la última semana del mes de Mayo, semana mayor por la duración de los días que la voluntad prolonga para el trabajo incesante, semana de pasión por los sentimientos que durante ella agitan el corazón y las ideas que pasan por el cerebro, semana de alternativas crueles en que á la confianza sucede el desaliento, y la incertidumbre inquieta y la duda sobrexcita y la imaginación conturbada por la proximidad del examen, llega en un momento de delirio á maldecir la curiosidad originaria de la ciencia, que segun la exégesis modernísima fué el primer pecado del hombre, en el día en que el árbol de la ciencia colocado en medio del paraíso bíblico cubrió con su sombra toda la superficie de la tierra...

¡Qué días, los últimos días del mes de Mayo, y sobre todo, qué noches! Allá en el cuarto de la casa de huéspedes, situada en una de esas estrechas calles que son características en el centro de la corte, abierto el balcón para hacer respirable el aire de la habitación cargado con el humo denso de los cigarros, por él penetran los acordes que al piano arrancan en la casa de enfrente las manos de la vecinita que en vano se asomará después á su balcón entre macetas de flores, para reanudar el coloquio amoroso interrumpido bruscamente...

Sobre la mesa de pintado pino, donde lanza un quinqué melancólica luz, se ven el libro de texto abierto con el programa entre sus páginas, la taza de café dispuesta para provocar el insomnio, y el reloj cuyo horario parece señalar anhelosamente con su tic tac nervioso, las lecciones repasadas y las que aún permanecen incógnitas...

Y con los codos sobre la mesa, en la soledad de su estancia y en el silencio de la noche, la imaginación del estudiante en prolonga la vigilia, vaga por las memorias del curso del cual transcurió más tiempo en el billar que en el aula, y se extiende á la perspectiva del verano, con la entrada en el hogar paterno ostentando las brillantes notas de examen,

y las caminatas á caballo para visitar á la novia en el pueblo cercano...

Y en éstas, y en las otras, el tiempo pasa velozmente, y las manecillas del reloj adelantan mas que las lecciones del programa, y en los ojos hinchados por la lectura cierra el sueño los párpados, y la luz melancólica del quinqué amortigua sus amarillos resplandores sobre la mesa de pintado pino...

Luego la pesadilla del estudiante. El sueño de una noche de verano... en vispera de examen. Lo bulliciosos claustros de la Universidad, el aula severa, la mesa del tribunal de exámenes, con la bolsa misteriosa donde las bolas de la suerte, según la tradición escolar, se encuentran en el fondo y los orondos catedráticos, de ceño adusto y mirada escrutadora de juez, cuyo brillo apagan las gafas respetables...

Y al fin el azar estúpido decidiendo las más de las veces, con efecto teatral, del mérito de los alumnos, á quienes la moderna pedagogia ha dado la razón con su excelente sistema de supresión de exámenes.

Mínimo.

SUSCRIPCIÓN

—=PARA=—

LA TIENDA-ASILO

—=(¡o.!)=—

Ptas.

	Suma anterior.	11.134,50
D. Rodrigo José Márquez.	50	»
» Rodolfo Soriano.	25	»
» Jesús Galera.	10	»
» Miguel Flores Bravo.	15	»
» Fernando Albarracín Peña.	5	»
» Pedro Martínez Soler.	50	»
» Torcuato Soler Casanova.	25	»
D.ª Mariana Alarcón Márquez.	50	»
D. Manuel Soler Flores.	25	»
» Cristóbal Bordin.	25	»
» Diego Albarracín Campoy.	5	»
» Antonio González Alonso.	10	»
» Benito Gutiérrez Gómez.	10	»
» Francisco Masegosa Soler.	5	»
» Pedro Marqués Morales.	10	»
» Miguel Asensio Gómez.	20	»
» Juan Navarro Pérez.	10	»
» Alfredo Brandt.	500	»
» Ginés Casanova.	25	»
» Juan Bautista González.	15	»
» Juan Flores Flores Procurador.	25	»
» Juan Cano Torres.	25	»
» Antonio Fálces.	25	»
» Diego Flores Martínez.	25	»
D.ª Ana María Mulero.	50	»
D. Alfonso Márquez Mula.	25	»
» Pedro Puertas.	10	»
» Alfonso González Ponce.	25	»
D.ª Dolores Fernández Pérez.	10	»

— CAS —

mez. (1)

— CAS —

D. Gregorio José Bernabé.	25 »
» Pedro Morata Salas.	2 »
» Manuel Perez Márquez	10 »
» Francisco Perez Márquez.	10 »
» Vicente Hernandez Caracena.	10 »
» José Pastor Jordán	5 »
» Antonio Gomez Herraiz.	25 »
» José Navarro Castro.	10 »
» Antonio Sintas.	3 »
» Jacinto Flores Flores.	25 »
» Jacinto Flores Masegosa.	30 »
» Federico Gomez.	1.25 »
» Juan Cano Flores.	5 »
» Pedro Márquez Morales.	10 »
» Juan Márquez Perez.	10 »

TOTAL. 11.922,75

Registros mineros

D. Pio Abdon Perez, solicita 12 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de "La Recompensa," en término de Nacimiento.

El mismo señor igual número de pertenencias bajo el nombre de "Guadalupe," también en término de Nacimiento.

D. Manuel Berjón Sanchez, 20 pertenencias con el nombre de "Mi primera Carmen," en término de Gergal.

El mismo señor, 16 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "Efígenia," en término de Gergal.

D. Felipe Gorriz Clemente 296 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "El Cable," en términos de Ragol, Alsodux y Alboloduy.

D. Francisco Codina Milán, 12 pertenencias con el nombre de "San Antonio," en término de Beines.

D. José Viciana Corral, 12 pertenencias de mineral de Zinc con el nombre de "San Agapito," en término de Ragol.

D. Joaquin Robles Martinez, 12 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "Mi Araceli," en término de Lucanena.

D. Pio Abdón Perez, 12 pertenencias de hierro con el nombre de "La Amistad," en término de Nacimiento.

D. Carlos Lepine, 12 pertenencias de mineral de plomo con el nombre de S. José," en término de Lacar.

D. Juan Castillo Perez, 12 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "La Encarnación," en término de Fondón.

El mismo señor 15 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "Riqueza de España en término de Beires.

D. Juan Rodenas Valero, 12 pertenencias de mineral de Azufre con el nombre de "San José," en término de Rioja.

D. Eudoxio Santaolalla Iñigo, 12 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "Vulcano," en término de Beires.

D. Rosendo Rumi Abad, 15 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "La Encarnación," en término de Antas.

D. Francisco Espinar Cachá, 12 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "El Trabucazo en término de Gergal.

D. José María García Gimenez, 16 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "Varios amigos," en término de Beires.

D. Manuel Castillo Gazquez, 9 pertenencias

de mineral plomizo con el nombre de "S. José," (segundo) en término de Huerca de Almería.

D. Emilio Rodas Rivas, 16 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "Azcárraga," en término de Alcolia.

El mismo señor, 12 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "Polavieja," en términos de Gergal y Alcolea.

D. Juan Ferrer Cantón, 18 pertenencias de mineral plomizo con el nombre de "San Felipe," en término de Benahadux.

D. Juan Martínez Fernandez, 12 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "El estudiante," en término de Alcolea.

D. José Urrea Guerrero, 23 pertenencias de hierro, con el nombre de "S. Sebastián," en término de Lubrin.

D. José Muñoz Laserva, 12 pertenencias de mineral de hierro con el nombre de "Llegué a tiempo en término de Gergal.

Acuses de recibo

D. M. E. Vera.—Lo complacemos publicando su poesia, mandenos noticias de esa y algun articulillo corto.

F. M. Alcalá de Guadaíra.—Recibido el importe de su suscripción hasta fin de Julio.

Seccion Amena

JUSTO HOMENAGE

á la virtuosa simpática y distinguida señorita

FRUCTUOSA TRENADO Y TIRADO

—(o:)—

Fructuosa es linda estrella,
Rayo de Sol refulgente,
En astro resplandeciente,
Concepción sublime y bella.
Tesoro de gracias mil,
Cifana antorcha del cielo,
O Diosa que acá en el suelo
Sus galas muestra gentil.
Plutar de culto ferviente,

Bórtola de arrullo amante,
Rosa que luce fragante
En jardín resplandeciente,
Zinfa linda y vaporosa,
Ángel del Señor hechura,
Civina y pura criatura,
O Virgen casta y hermosa.

Tú, cuyo rostro hechicero
Inspira la lira mía,
Recibe en esta poesia,
En tu virtud el ligero
Tributo, que en este día
Ofrecer rendido quiero.

JUAN A. DE MECA Y GIMENEZ.

Vera y Mayo 97.

Pasatiempos

Solución á los pasatiempos del número anterior.

A las charadas: -1.ª Casimira.-2.ª Casanova.

A la cruz numérica:

Cristobal.

Han remitido soluciones exactas: La tertulia de la puerta del Sol del Jaroso.—El boneta del Sacromonte.—El Rafa.—Un contribuyente desesperado.—La tertulia del barrio del Pacifico.—Los enamorados de la Cruz.—El tio correndito.

CHARADAS.

I.

Dedicada al Clarinete del baile.

Un signo de Zodiaco es
primera con mi segunda,
en guerra fué muy fecunda
segun la historia dos tres:
es la cuarta negación
y de mi charada al todo
tiene entusiasta alición.

II.

Charada dedicada á Oisatsana. F.

Tiempo pasado de un verbo
en dos con terciá verás.
la terciá con primera
nos sirve para pegar.
en fin; primera con cuarta
cualquier fisico tendrá,
y el todo es un apellido
que en Cuevas encontrarás.

Los enamorados de la Cruz.

FAROLA NUMÉRICA

Dedicada á los del baile del rincón.

4	Número Romano.
3 5	Nota musical.
5 3 5	Letra.
8 9 4 4 2	Mineral.
4 2 8 4 5 6 2	En las Iglesias.
1 2 3 4 5 6 7 8 9	Villa.
1 2 3 4 7 5 6 2	Feligresía de la Coruña
1 2 4 2 6 2 9	Pescado.
1 9 6 7 8 2	Posición de un barco.
4 2 3 8 5	Alimento.
3 5 8 9	Río.
4 5 6 7 2	Nombre de mujer.
8 9 1 9 2	Feligresía de Orense.
9 8 9	Isla del Oceano.
1 9 2	Pescado.
4 2 6	Mineral.
6 7 2	En un Andamiar.
4 9 6	Planta.
9 6 2	En el mar.
5 6 5	Letra.
2 3 2	En los templos.
9 3 9	Mineral.
8 9 4 7	Villa de Napoles.
8 9 4 7 3	Ofensa.
2 4 5 6 7 2	Insecto.
3 5 2 6 5 3 2	Villa.

Los enamorados de la Cruz.

Imp. de S. Campoy.